

staatlichen Leitung mit Hilfe des Rechts werden der innere Zusammenhang, die prinzipielle Übereinstimmung und Wechselwirkung von Staats-, Verwaltungs- und Wirtschaftsrecht besonders deutlich.

Die Verwirklichung der Grundprinzipien der staatlichen Leitung ist eine notwendige Voraussetzung für die erfolgreiche Lösung der staatlichen Aufgaben und für die Entfaltung der schöpferischen Initiative und Mitarbeit der Werktätigen.

## **2.1. Die Verwirklichung der führenden Rolle der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei im Staatsapparat**

*Die führende Rolle der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei ist die grundlegende Gesetzmäßigkeit des sozialistischen Staates und seiner Leitung. Ihre Verwirklichung ist die wichtigste Voraussetzung dafür, daß die Arbeiterklasse und die mit ihr verbündeten Werktätigen die staatliche Macht ausüben und festigen können.*

Die Arbeiterklasse in unserer sozialistischen Gesellschaft ist die politische und soziale Hauptkraft des gesellschaftlichen Fortschritts. Sie ist Träger der politischen Macht. Ihre Interessen bringen zugleich die Grundinteressen des ganzen Volkes zum Ausdruck. „Ihre Stellung in der gesellschaftlichen Produktion, ihre Führung durch die marxistisch-leninistische Partei befähigen die Arbeiterklasse als die am höchsten organisierte, disziplinierte und bewußte Klasse, den Kampf aller Werktätigen für den gesellschaftlichen Fortschritt zu leiten. Sie kann ihre historische Mission erfüllen, weil der Marxismus-Leninismus, die einzige wissenschaftliche Weltanschauung, Grundlage ihres Handelns ist.“<sup>4</sup> Unsere Erfahrungen bestätigen: Die Führung des werktätigen Volkes durch die Arbeiterklasse erweist sich als die entscheidende Bedingung für den Aufbau der sozialistischen Gesellschaft.

Die führende Rolle der Arbeiterklasse drückt sich in unserer sozialistischen Gesellschaft am konsequentesten und vollständigsten in der Tätigkeit ihrer marxistisch-leninistischen Partei, der SED, aus. Ausgerüstet mit der wissenschaftlichen Lehre des Marxismus-Leninismus und gestützt auf die brüderliche Zusammenarbeit mit der Partei Lenins, der KPdSU, und den anderen Bruderparteien, war und ist die SED der Inspirator und Organisator unseres erfolgreichen sozialistischen Weges. Sie bildet den Vortrupp der Arbeiterklasse und des gesamten werktätigen Volkes, den Kern des politischen Systems der sozialistischen Gesellschaft, der Staatsorgane und der gesellschaftlichen Organisationen. Auf der Grundlage des Marxismus-Leninismus legt die Partei der Arbeiterklasse die Grundrichtung der gesellschaftlichen Entwicklung in der DDR fest. Sie leitet die schöpferische Tätigkeit des Volkes und verleiht seinem Kampf für die weitere

**4 IX. Parteitag der SED. Programm der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, Berlin 1976, S. 37.**